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Abstract (en)
An electric contact material comprises a metal conducting matrix and an unstable fraction incorporated into the matrix. The unstable fraction is able
to decompose between the temperature of utilization of the electrical contact and the melting temperature of the metal by discharging a gas able to
destabilize an electric arc. An Independent claim is also included for a method for the fabrication of this electric contact material. The electric contact
material may also incorporate a refractory fraction (claimed).

Abstract (fr)
La présente invention concerne un matériau de contact électrique comportant une matrice en métal conducteur et une fraction instable incorporée
dans cette matrice. Ladite fraction instable a la propriété de se décomposer entre la température d'utilisation du contact électrique et la température
de fusion dudit métal en dégageant un gaz susceptible de déstabiliser un arc électrique. L'invention concerne également un procédé de
fabrication d'un matériau de contact électrique, consistant a : se doter d'un mélange comportant un métal conducteur et un constituant instable
se décomposant a une température comprise entre la température d'utilisation du contact électrique et la température de fusion dudit métal en
dégageant un gaz susceptible de déstabiliser un arc électrique; compacter ce mélange; et le mettre en forme selon l'usage souhaité.
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